

GRÜNE IM RAT • Laufenstraße 84 • 52156 Monschau An die Bürgermeisterin der Stadt Monschau Frau Dr. Carmen Krämer o.V.i.A. Rathaus 52156 Monschau FRAKTION IM RAT
DER STADT MONSCHAU
RATHAUS – ZIMMER 301
LAUFENSTRAGE 84
52156 MONSCHAU
FON +49 2472/81384
FON +49 2472 1438
FAX +49 2472/912879
EMAIL FRAKTION@GRUENE-MONSCHAU.DE

Datum: 06. November 2022

Antrag zur nächsten Sitzung des Stadtrates am 22.11.2022.

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Dr. Krämer,

hiermit bitten wir Sie, den Punkt

Änderung der Geschäftsordnung des Rates und der Ausschüsse der Stadt Monschau: Einführung einer Einwohnerfragestunde in den Ausschüssen

auf die Tagesordnung des Stadtrates am 22.11.2022 zu nehmen.

Ferner bitten wir zu diesem Punkt folgenden Beschlussvorschlag zur Abstimmung zu bringen:

Der Stadtrat beschließt die Geschäftsordnung §18 Fragerecht von Einwohnern so zu erweitern, dass auch in den Ausschüssen eine Fragestunde möglich wird, in der die Einwohner zum inhaltlichen Schwerpunkt der Ausschüsse Fragen stellen können.

Vorschlag zur Änderung der Geschäftsordnung § 18 Fragerecht von Einwohnern:

Aktueller Ausschnitt der GO § 18 (1)	Vorschlag zur Änderung von GO §18 (1)
(1)	(1)
Zu Beginn einer jeden Ratssitzung ist ein	Zu Beginn einer jeden Rats- und Ausschusssitzung
Tagesordnungspunkt "Fragestunde für Einwohner"	ist ein Tagesordnungspunkt "Fragestunde für
vorzusehen.	Einwohner" vorzusehen.
	*
[]	[]
D	
Die Anfragen müssen sich auf Angelegenheiten der	Die Anfragen müssen sich auf Angelegenheiten der
Stadt beziehen.	Stadt bzw. des Ausschusses beziehen.

Begründung:

Mit dieser Regelung hätten Bürger*innen in verstärktem Maße die Möglichkeit zur Information und in gleichem Maße zur Partizipation am gemeindlichen politischen Willensbildungsprozess. Die Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN im Stadtrat der Stadt Monschau sieht darin die Möglichkeit Politik offener und transparenter zu gestalten, sowie die Möglichkeit den betroffenen Personen im themenbezogenen Ausschuss bzw. Schulverband Gehör zu verschaffen.

Die Fragestunde im Ausschuss soll analog zur Fragestunde im Rat ablaufen und kann eine Vielfalt von Themen haben. Hier geht es nicht um einen einzelnen Gegenstand oder eine einzelne Angelegenheit, welche im Vorfeld festgelegt wurde.

Die Fragen dürfen nur die Aufgaben des jeweiligen Ausschusses zum Gegenstand haben.

Zweck der Fragestunde soll, wie auch im Stadtrat, nicht die Diskussion mit den Gremiumsmitglieder oder ihrem*ihrer Vorsitzende*n, sondern die Beantwortung von Fragen oder eine Entgegennahme von Anregungen und Vorschlägen sein.

Mit freundlichen Grüßen

Werner Krickel

Fraktionsvorsitzender